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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Атомный ледокол "Вайгач" возобновит работу во вторник вечером 
Инспекция портового надзора порта Дудинка оформила разрешение на выход 

атомохода "Вайгач" в рейс для продолжения работы, и приблизительно в 18.00 мск ледокол 
возобновит проводку сопровождаемого теплохода, сообщила РИА Новости пресс-секретарь 
ФГУП "Росатомфлот" госкорпорации "Росатом" Екатерина Ананьева.  

Пожар на атомном ледоколе "Вайгач", который двигался из порта Дудинка в Мурманск, 
произошел в ночь с 14 на 15 декабря. Угрозы атомному реактору ледокола не было. Точные 
причины возгорания в настоящий момент устанавливаются. Предположительно, причиной 
стало короткое замыкание электропроводки из-за большого количества подключенных 
электроприборов в каюте второго механика.  

"Ориентировочно, атомный ледокол выйдет из Дудинки в 18 часов вечера по 
московскому времени. Атомоход продолжит проводку теплохода "Капитан Данилкин" ОАО 
"Мурманское морское пароходство", который с 15 декабря ожидает "Вайгач" в районе поселка 
Караул в Енисейском заливе", - рассказала Ананьева.  

Она напомнила, что в момент возникновения возгорания атомоход осуществлял 
проводку теплохода в направлении пролива Карские ворота.  

"Комиссия Следственного комитета завершила работу на борту атомохода. Следствие 
не называет официальных причин возгорания, поскольку для проведения некоторых 
экспертиз требуется время. Атомный ледокол "Вайгач" останется работать в Енисейском 
заливе ориентировочно до середины января - именно тогда специалисты завершат плановый 
ремонт атомохода "Таймыр", который сейчас находится в доке Росатомфлота", - сообщила 
пресс-секретарь предприятия.  

По данным Росатомфлота, пострадавший при пожаре дублер старшего механика 
Александр Шевченко переведен в специализированное пульмонологическое отделение 
Норильской городской больницы №1.  

"По словам специалистов, его состояние удовлетворительное. Возможно, к новогодним 
праздникам Александра Дмитриевича выпишут", - сказала Ананьева.  

Тела погибших при ликвидации пожара моряков утром 21 декабря будут отправлены 
родственникам авиацией, их сопровождают представители Росатомфлота. Старший мастер 
КИПиА Валерий Морозов будет похоронен в Курской области, машинист 1 категории Павел 
Бажуков – в Мурманске. Семьям погибших моряков будет выплачено не менее 1 миллиона 
рублей. 

РИА Новости 
 

Слушатели Молодежной бизнес школы Таймыра планируют открыть агентство по 
проведению праздников 
     На Таймыре состоялось торжественное закрытие и подведение итогов работы 
Молодежной бизнес-школы, действующей на базе муниципального казенного учреждения 
«Таймырский молодежный центр».  
     В мероприятии, прошедшем в Таймырском краеведческом музее, наряду со слушателями 
школы, приняли участие начальник отдела потребительского рынка Управление 
муниципального заказа и потребительского рынка Администрации района Леонора Логинова 
и директор государственного учреждения «Дудинский городской центр занятости» Вера 
Вишневая.  
     Наиболее интересными проектами, по мнению гостей, стали план Алексея Новикова об 
открытии в городе Дудинке фирмы по продаже оргтехники и расходных материалов, идея 
супругов Снежанны и Игоря Сигуней о создании «Агентства по организации и проведению 
праздников», а также замысел Марины Тимченко об открытии пиццерии, в которой будет 
представлена необычная по начинкам и размерам пицца.  
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     Также слушатели школы представили бизнес-планы, предполагающие открытие 
цветочного магазина и солярия, расположение которых было бы удобно для жителей 
четвертого и пятого микрорайонов города Дудинка.  
     Вера Вишневая и Леонора Логинова кратко рассказали начинающим бизнесменам о 
программах поддержки и содействия малому и среднему бизнесу, действующих на Таймыре, 
а также сообщили координаты для обращения по всем интересующим вопросам.  
     Подведя итоги Молодежной бизнес-школы 2011 года, Татьяна Дьякова – директор 
Таймырского молодежного центра отметила, что все идеи достойны внимания, но вместе с 
тем требуют тщательной проработки. Она пожелала всем начинающим предпринимателям 
удачи и новых свершений.  

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Акт соответствия пункта пропуска в порту Дудинка необходимым требованиям 
проходит согласование в госорганах 

Межведомственная комиссия по приемке в эксплуатацию морского грузо-пассажирского 
постоянного многостороннего пункта пропуска через госграницу в морском порту Дудинка 
провела его проверку. Об этом сообщает пресс-служба Росморречфлота. 

По результатам работы комиссии проводится согласование с заинтересованными 
ведомствами акта соответствия пункта пропуска требованиям к строительству 
(реконструкции) пунктов пропуска через госграницу, а также мер по совершенствованию 
инфраструктуры данного пункта пропуска в 2012 году. 

В состав межведомственной комиссии вошли представители Росграницы, Минтранса 
России, Росморречфлота, Пограничной службы ФСБ России, ФТС России, Роспотребнадзора. 

…Пункт пропуска в морском порту Дудинка установлен распоряжением правительства 
Российской Федерации от 10 декабря 2010 года. В морском порту Дудинка оператором 
морского терминала является Заполярный транспортный филиал ОАО «ГМК Норильский 
никель». Объем перевалки морского порта Дудинка в 2010 году составил 1,1 млн тонн, за 11 
месяцев 2011 года – 1 млн тонн. 

«Portnews» 
 

Усть-Авам будет развиваться по генплану 
16 декабря, в рамках третьего заседания VIII сессии Дудинского горсовета, депутаты 

утвердили генеральный план посёлка Усть-Авам муниципального образования «город 
Дудинка». Документ территориального планирования разработан в соответствии с 
Градостроительным кодексом краевой специализированной организацией ООО 
Архитектурно-проектное бюро "Квартал". Проект генерального плана  обсуждался на 
публичных слушаниях, проведённых в посёлке, был опубликован в средствах массовой 
информации, размещён на официальном сайте Дудинки. Срок реализации генплана 
определен в 25 лет. Первоочередные мероприятия архитектурно-планировочной организации 
территории поселка запланированы на период до 2025 года. 
 

 
В Дудинке продолжается спартакиада трудовых коллективов. 

С 12 по 15 декабря в Дудинке состоялось Первенство города по настольному теннису в 
зачет спартакиады трудовых коллективов города. Лучшей среди 7 команд, принявших участие 
в соревнованиях, стала сборная городской и районной администраций. На втором месте 
команда «Федерал», на третьем – представители сборной учреждений образования. 
Победителями в своих группах стали Павел и Станислав Морозовы, а также Виктор 
Постников и Ольга Елисеева. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
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На 5,6% повысятся тарифы на ЖКХ в будущем году в Норильске 
С 1 января будущего года тарифы на жилищно-коммунальные услуги останутся на 

прежнем уровне, рассказал журналистам во вторник начальник управления ЖКХ 
администрации Норильска Вадим Чуриков. 

 "Повышение ожидается с 1 июля 2012-го года. Предполагается рост цен на ЖКХ-услуги на 
5,6%. В среднем это составит 384 руб. за квартиру – в зависимости от площади и количества 
прописанных", – заявил он. 

С 1 января будущего года вводится плата за общедомовые антенны коллективного 
пользования. Об этом на пресс-конференции во вторник рассказал начальник управления 
ЖКХ администрации Норильска Вадим Чуриков. 

 "До настоящего времени данное антенное хозяйство содержалось ненадлежащим 
образом, оно приходит в упадок. В начале 2011-го года организация, которая брала в аренду 
данное имущество, информировало нас о том, что в дальнейшем эксплуатировать это 
хозяйство она не может ввиду отсутствия экономической целесообразности", – заявил он. 

 До появления в городе сетей кабельного телевидения норильчане платили 50 руб. в месяц 
за содержание антенны коллективного пользования. 

 "В настоящее время специалисты управления ЖКХ провели анализ экономической 
целесообразности и обоснованности расходов на содержание данного имущества. В 
подавляющем большинстве домов Норильска прошли собрания, на которых было утверждено 
общедомовое имущество, в том числе и антенны коллективного пользования. Данное 
оборудование было предусмотрено еще проектами домов, по настоящее время действуют 
приказы, согласно которым каждый дом должен быть оборудован антенной колпользования", 
– добавил Чуриков. 

 В Норильске этими антеннами пользуются порядка 12 тыс. горожан. Большинство из них – 
пенсионеры и малоимущие люди. 

 "Существует президентская программа перехода на цифровое телевидение по всей 
стране. В настоящее время в крае также формируется программа перехода на цифровое 
телевидение. В Норильске он планируется с 2013 по 2015 годы", – сказал Чуриков. 

 В зависимости от площади квартиры горожане будут платить от 46 руб. до 50 руб. в месяц 
за пользование антенной. Управляющие компании включат их в квартплату. 

 "В большинстве домов города антенны колпользования включены в общедомовое 
имущество. Вне зависимости от того, пользуетесь вы этой антенной или смотрите кабельное 
телевидение, все собственники жилья будут платить раз в месяц в среднем 50 руб.", – 
резюмировал Чуриков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" вводит ежегодную оплату дороги в отпуск  
ГМК "Норильский никель" с нового года будет ежегодно полностью оплачивать дорогу в 

отпуск и обратно своим сотрудникам. 
Приказ об этом  подписал генеральный директор ГМК Владимир Стржалковский. 

Изменения касаются также  неработающих членов семей работников, постоянно или 
временно проживающие на территории НПР и Таймырского муниципального района супругов, 
а также детей в возрасте до 18 лет и дети с 18 до 23 лет включительно, обучающихся на 
дневных (очных) отделениях учреждений высшего и среднего профессионального 
образования, расположенных на территории. 

Раньше работники компании могли воспользоваться правом на оплату дороги один раз в 
два года. Теперь все сотрудники "Норильского никеля", проживающие в Норильском 
промышленном районе получили дополнительную льготу на транспорт. 

Как пояснил Олег Кириллов, заместитель директора Заполярного филиала "Норникеля" по 
персоналу и социальной политике: "Все работники имеют право на оплачиваемую дорогу в 
2012 году и члены их семей. Неважно сколько детей у нашего работника, работают оба 
супруга в "Норильском никеле", значит, оба пользуются этим правом. И даже в период 
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кризиса все-таки правильное решение было, и ежегодная дорога теперь будет оплачиваться 
всем нашим работникам. Все дочерние общества должны до конца года принять 
соответствующие изменения в свои нормативные акты", - сказал он. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Все вокзалы Красноярского края ждет проверка  

После пожара в красноярском аэропорту Черемшанка пройдут массовые проверки аэро-, 
авто- и железнодорожных вокзалов края. Такое поручение 20 декабря в ходе совещания дал 
губернатор Красноярского края Лев Кузнецов. 

Он отметил, что после случившегося соответствующим органам необходимо провести 
«полную тотальную ревизию» не только на объектах аэропортового хозяйства, но и на 
остальных местах скопления людей. «В преддверии новогодних праздников необходимо 
провести проверку системы готовности, обеспечения, сил и средств к неповторению такой 
ситуации, которая сложилась вчера», — заявил Кузнецов, добавив, что в первую очередь 
необходимо провести такую проверку в Емельяново. 

Как доложил гендиректор аэропорта Емельяново Олег Шпагин, согласно акту проверки за 
12 декабря этого года, в его аэропорту нарушений нет. Но губернатор посоветовал ему до 
нового года провести учения в аэропорту, чтобы каждый ответственный за что-либо человек 
умел в чрезвычайной ситуации правильно себя вести, а не надеяться только на технику. 

После совещания, общаясь с журналистами, Кузнецов дал свою оценку произошедшему. 
«Человеческая оценка очень простая. Мы слышали, что пожарные сделали все предписания 
и часто, к сожалению, такие трагедии происходят из-за простой халатности, невыполнения 
того, что диктуют правила, требования. Может быть, если бы была пожарная сигнализация, 
уровень и масштаб трагедии был бы намного меньше. Но никто не может это сказать, 
учитывая те погодные условия и факты, которые часто мы предполагаем, а жизнь 
определяет», — пояснил он. 

Также губернатор призвал собственников помещений, где происходит большое скопление 
людей, еще раз проверить противопожарную безопасность. «В преддверии новогодних 
праздников я еще раз обращаюсь к собственникам помещений, где происходят массовые 
скопления людей и праздники, чтобы они отчетливо и искренне сами понимали и были 
ответственны перед населением, делали то, что предписано по вопросам безопасности», — 
призвал губернатор. 

«Лаборатория новостей» 
 
Правительство края утвердило размер максимальной оплаты прохождения 
технического осмотра 

С 1 января 2012 года вступает в силу Федеральный закон "О техническом осмотре 
транспортных средств". Закон определяет субъектам федерации, опираясь на предложенную 
Методику расчетов, самостоятельно установить стоимость предельной платы прохождения 
технического осмотра.  

Министерство транспорта края выполнило требуемые тарифные расчеты с учетом 
Методики расчетов по группам автомобилей. Основной расчетный принцип документа – 
норма времени, затраченная на каждое транспортное средство. Еще один базовый параметр, 
который учитывался, – фактические затраты предприятий. В итоге было разработано 
постановление Правительства края "Об утверждении предельного размера платы за 
проведение технического осмотра транспортных средств на территории Красноярского края". 

По статистическим данным, в крае автопарк личных автомобилей составляет 70 процентов 
от общего количества транспорта – это свыше 700 тысяч автомобилей. Для этой категории 
лиц стоимость прохождения технического осмотра останется практически прежней. Сегодня 
талон технического осмотра владельцу легкового транспортного средства вместимостью не 
более 8 мест обходится в 631 рубль, из которых половина составляет государственная 
пошлина. В соответствии с новыми расчетами водитель должен будет заплатить на пункте 
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технического осмотра 639 рублей. Это максимальная цена техосмотра, в которую включены 
все затраты.  

В рамках законодательства предусмотрен льготный период, как для владельцев 
транспортных средств, так и для станций технического обслуживания.  

Так, владельцам транспортных средств нет необходимости сразу менять техталон старого 
образца на новый. Талон будет действителен до окончания даты, указанной в нём. 
Автоматически на такой же срок будет продлена и страховка транспортного средства.  

Владельцы станций технического обслуживания до 2014 года должны пройти 
аккредитацию в Российском союзе автостраховщиков и получить разрешение на проведение 
технического осмотра.  

Ещё одно нововведение – на первые три года освобождаются от технического осмотра 
новые легковые и грузовые автомобили максимальной массой до 3,5 тонн ( кроме такси, 
автобусов, учебных, специализированных и грузопассажирских машин). 

"Новые требования позволят более оперативно и качественно проводить и организовать 
технический осмотр транспортных средств", - отметил министр транспорта Захар Титов. 

«Красноярский край» 
 
Красноярским медведям оставили право на весеннюю реабилитацию. В случае 
повторной неудачи на президентских выборах оргвыводов уже не избежать 

В Красноярском крае сложилась парадоксальная ситуация: представители практически 
всех партий, кроме разве что «Правого дела», попытались представить итоги выборов как 
свою победу. Определенные основания для этого имеются даже у «Единой России», которая, 
провалив избирательную кампанию в Госдуму, смогла получить приемлемый результат на 
выборах в Заксобрание.  

В сентябре один из руководителей кампании единороссов в крае сообщил «НГ», что партии 
поставлена задача набрать на выборах в Госдуму 61% голосов – на один процент больше, 
чем взяла партия на берегах Енисея в 2007 году. Действительность оказалось жестокой: 
36,7% иначе как фиаско назвать трудно. Но на выборах в Заксобрание благодаря завоеванию 
22 из 26 мест в одномандатных округах «Единая Россия» смогла свое реноме несколько 
поправить.  

С учетом результатов по партийным спискам в краевом парламенте у единороссов будет 
33 мандата, у КПРФ – восемь, у «Справедливой России» – пять, у ЛДПР – четыре. Еще два 
места завоевали независимые кандидаты.  

Ответственность за низкий результат ЕР на выборах в Госдуму наряду с губернатором 
края Львом Кузнецовым и теперь уже бывшим мэром Красноярска Петром Пимашковым 
(ушел в Госдуму) должны нести также министр МЧС Сергей Шойгу и руководитель ЦИК 
партии власти Андрей Воробьев, которые были в первой тройке регионального списка. Но 
что-то не слышно, чтобы они подверглись какому-то нагоняю за провал на выборах. Более 
того, Воробьев занял одну из ключевых позиций в предвыборном штабе Путина. Политолог 
Сергей Комарицын, правда, не исключает, что краевому руководству просто дали шанс 
реабилитироваться 4 марта. В случае повторной неудачи на президентских выборах 
оргвыводов уже не избежать.  

По их неофициальным оценкам (с учетом расходов одномандатников), выборы в Госдуму и 
Заксобрание красноярским единороссам обошлись в 150 млн. руб., КПРФ – 70 млн. руб., 
ЛДПР и «Справедливой России» пришлось выложить по 50 млн. руб. Таким образом, в 
среднем один мандат в Заксобрании обошелся единороссам даже дешевле, чем 
оппозиционерам.  

Во время кампании в регионе не было замечено звезд отечественного политпиара, 
практически все партии и одномандатные кандидаты сделали ставку на сибирских 
политтехнологов. Так, «Единую Россию» вела известная не только в Красноярске компания 
«Вертикаль», которая, правда, вряд ли сможет записать эти выборы в свой послужной список. 
Многие влиятельные единороссы сетуют в кулуарах, что из-за сомнительной технологии ССА 
(так называемой семейно-соседской агитации), заменившей традиционную полевую структуру 
ЕР, партия власти потеряла в городах края не менее 5–7%.  
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|«Выборы прошли без изюминок и открытий, – констатирует политолог Андрей Копытов. – 
Пиарщики ни одной из партий не могут похвастаться какими-то инновационными находками, 
на кампании использовался арсенал приемов, которые мы уже видели много раз. Думаю, 
большинство из людей, пришедших 4 декабря на участки, вообще мало обращали внимания 
на потуги политтехнологов. Их выбор больше был связан с гражданской позицией или 
жизненной ситуацией». 

«Независимая газета» 
 
Счетная палата проверит, зачем для Красноярского края покупают столько дорожных 
знаков  

В 2012 году реализация программы «Безопасность дорожного движения в Красноярском 
крае» попадет под серьезную проверку, пообещала 20 декабря руководитель счетной палаты 
края Татьяна Давыденко. 

Поводом к этому послужило, по ее словам, постоянно изменяющаяся цена на дорожные 
знаки и их увеличивающееся количество. Очередное изменение, пятое по счету с начала года 
предложил внести в программу на очередном заседании правительства заместитель 
начальника управления губернатора Красноярского края по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами Игорь Жуков. Из его доклада следовало, что 5 
муниципальных образований края готовы за деньги, которые им были выделены на 
приобретение дорожных знаков, приобрести большее их количество. 

Давыденко обратила внимание собравшихся на несоответствия в проводимых изменениях: 
«Цена не увеличивается и не уменьшается настолько, насколько меняется количество 
приобретаемых знаков. Складывается впечатление, что мы не понимаем, сколько вообще 
должно быть этих знаков и для чего они нужны». Игорь Жуков согласился с тем, что проверка 
необходима и отметил, что со своей стороны управление неоднократно обращалось к главам 
муниципальных образований с требованием своевременно проводить все необходимые 
процедуры. 

«Я так понимаю, что здесь вопрос стоит не столько практический, сколько системный и 
перед нами сейчас не стоит задача углубленного его изучения. Поэтому стоит принять 
предлагаемые локальные изменения, а затем со Счетной палатой и министерством финансов 
посмотреть, как работает система, направленная на создание безопасных условий на 
дорогах», — подвел итог обсуждения и.о. председателя правительства Виктор Томенко. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Выбирать губернаторов по-новому смогут уже с весны 

Завтра Дмитрий Медведев огласит свое последнее послание Федеральному собранию. 
Важным разделом станут предложения в сфере политической модернизации 

Оглашение послания состоится в четверг, на другой день после первого заседания 
Госдумы. Сперва мероприятие намечали на конец ноября, но отложили до выборов, чтобы 
сориентироваться исходя из нового состава нижней палаты и политической ситуации. 

По словам чиновника, знакомого с содержанием текста, группе по подготовке послания 
после 4 декабря пришлось значительно изменить его идеологию. В ноябрьской версии 
предполагалось, что Медведев подведет итоги своего президентства, а также расскажет, как 
он собирается на должности премьера развивать экономику и улучшать систему управления. 
Теперь же ключевым разделом станет политика. 

Об этом Медведев заговорил еще на съезде «Единой России» 24 сентября, отметив, что 
модернизация экономики, социальной жизни и политической системы должны быть увязаны, 
а заниматься этим должно «кардинально обновленное правительство». По данным человека, 
близкого к администрации президента, Медведев может констатировать, что события 
последних дней продемонстрировали необходимость демократизации и экономической, и 
общественно-политической сферы, в связи с этим будет уместно напоминание о проекте 
«большого», более открытого правительства. Конкретики по экономическим вопросам в 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

условиях возможной второй волны кризиса вряд ли стоит ожидать, отмечает собеседник 
«Ведомостей», зато Медведев может развить идею Владимира Путина о восстановлении 
выборности губернаторов и предложить запустить новую процедуру уже с весны. 

Путин во время «прямой линии» 15 декабря предложил, чтобы кандидатов выдвигали 
партии, прошедшие в парламент региона, но допускал к кампании президент. По данным 
единоросса, законопроект об изменении порядка избрания губернатора уже практически 
подготовлен в администрации президента. Предполагается, что выдвиженцы партий будут 
иметь привилегии при регистрации, но будут ограничены процедурой согласования с 
президентом — в отличие от самовыдвиженцев. Но тем придется собирать подписи в свою 
поддержку, как на выборах президента. Зарегистрироваться по подписям будет сложно, это и 
станет естественной преградой для непартийных кандидатов. По словам другого единоросса, 
после 4 декабря администрация президента планировала заменить к президентским выборам 
самых непопулярных губернаторов, но теперь эти планы теряют смысл. 

Медведев выступает за восстановление института выборов, подтверждает чиновник 
Кремля. Может он сказать и о возвращении к одномандатникам на выборах в Госдуму, о чем 
уже упоминал, отличие от процедуры 1990-х гг. будет в том, что их смогут выдвигать только 
партии. С помощью одномандатников в 2003 г. единороссы, набрав лишь 37%, получили в 
итоге конституционное большинство, напомнил недавно и. о. руководителя администрации 
президента Владислав Сурков. 

«Ведомости» 
 

В.Путин зарегистрирован кандидатом в президенты РФ 
Центризбирком зарегистрировал премьер-министра РФ Владимира Путина кандидатом на 

должность президента России. Соответствующее постановление было принято сегодня на 
заседании ЦИК.  

Удостоверение о регистрации передано уполномоченным представителям кандидата. 
В.Путин стал первым кандидатом, зарегистрированным в ходе текущей президентской 
избирательной кампании. 

В.Путин был выдвинут кандидатом на пост президента 27 ноября 2011г. на съезде партии 
"Единая Россия". 7 декабря с.г. он подал документы о своем выдвижении в ЦИК РФ. 11 
декабря с.г. Центризбирком зарегистрировал его уполномоченных представителей по 
финансовым вопросам и разрешил открыть специальный избирательный счет.  

14 декабря с.г. В.Путин представил в ЦИК РФ документы для регистрации кандидатом на 
пост президента России. 

Президентские выборы в России назначены на 4 марта 2012г. 
Напомним, на высший пост в стране также претендуют лидер КПРФ Геннадий Зюганов, 

председатель ЛДПР Владимир Жириновский, член политического совета партии "Яблоко" 
Григорий Явлинский, а также бизнесмен Михаил Прохоров. 

РБК 
 

В новой Госдуме будет 2 первых вице-спикера 
В новой Госдуме будет два первых вице-спикера. Как сообщил глава временной рабочей 

группы по распределению ключевых постов Олег Морозов, это единоросс Александр Жуков и 
коммунист Иван Мельников. Ранее предполагалось, что пост первого вице-спикера будет 
только один, и его займет А.Жукову. У председателя Госдумы будет также шесть "обычных" 
замов.  

Кроме того, известно, что представители фракции КПРФ могут возглавить в 
Государственной думе нового созыва 6 комитетов. Как сообщили во фракции КПРФ, 
соответствующие договоренности достигнуты с фракцией "Единая Россия". 

В частности, фракция КПРФ рекомендовала на должность руководителя комитета Госдумы 
по собственности кандидатуру Сергея Гаврилова, комитета по строительству и земельным 
отношениям - Алексея Русских, региональной политики и делам Севера и Дальнего Востока - 
Николая Харитонова, комитета по обороне - Владимира Комоедова.  
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Как ожидается, комитет по промышленности будет возглавлять, как и прежде, Сергей 
Собко, комитет по природным ресурсам и природопользованию возглавит Владимир Кашин. 

Официальное голосование по этому вопросу состоится на первом пленарном заседании 
Госдумы. 

РБК 
 

Медведев: Органы госбезопасности не должны дать террористам ни единого шанса 
Президент России Дмитрий Медведев назвал главной задачей органов госбезопасности 

"не дать ни шанса террористам дестабилизировать страну". Об этом, как сообщает РИА 
"Новости", глава государства заявил на торжественном вечере, посвященном Дню работника 
органов безопасности. 

По его словам, борьба с терроризмом и экстремизмом — это важнейшая задача. "Нам 
нужно развивать достижения, которых вы добились за последние годы", — сказал Медведев, 
добавив, что "это очень серьезные достижения". 

 Президент России также поставил задачу "активно бороться с коррупцией, организованной 
преступностью, преступлениями в других сферах". Медведев поздравил работников органов 
безопасности с профессиональным праздником, отметив, что нынешнее поколение 
"безупречно исполняет свой профессиональный долг". 

"Уверен, что так будет и впредь" — сказал глава государства. 
Медведев также сообщил, что в стране накоплен "неплохой опыт обеспечения 

безопасности". Однако, подчеркнул он, нужно постоянно анализировать все глобальные 
процессы, "не отрываясь при этом от российской почвы, необходимо выявлять реальные 
причины того, что происходит в стране и в целых регионах, готовить предложения, как на 
угрозы отвечать". "Органы безопасности должны быть современными, только в этом случае 
они будут эффективными", — резюмировал президент. 

«Росбалт» 
 
«Прекращать кормить Москву». Путин считает, что компании должны платить налоги не 
в столице, а в тех регионах, где работают 

Политика децентрализации власти принимает новые обороты. Премьер Путин заявил, что 
считает несправедливой ситуацию, при которой работающие в регионах компании платят 
налоги в Москве. Он даже употребил словосочетание «прекращать кормить Москву», ибо она 
сама себя прокормит. Эксперты говорят, как можно исправить положение дел. 

Владимир Путин призвал активнее решать вопрос о распределении налогов между 
федеральным центром и субъектами Федерации. 

«Выход один – развивать экономику республик Северного Кавказа, создавать достойные 
рабочие места и «прекращать кормить Москву», это самодостаточный регион, его не надо 
кормить, он сам и себя и других прокормит, а надо более справедливо распределять налоги», 
– подчеркнул глава правительства на совещании по развитию СКФО. 

«Особенно это касается крупных инфраструктурных монополий, которые работают по всей 
территории России, а налоги платят в Москве», – добавил Путин. «Эту ситуацию нужно 
менять, делать ее более справедливой, чтобы налоговых источников у субъектов Федерации 
и муниципалитетов было больше», – пояснил он (цитаты по «Интерфаксу»). 

Крупнейшие налогоплательщики страны действительно зарегистрированы в финансовых 
центрах страны. Можно вспомнить, как в 2006 году «Газпром нефть» (тогда называлась 
«Сибнефтью») ушла из Омской области и зарегистрировалась в Санкт-Петербурге. В Омской 
области у компании работают нефтеперерабатыващий завод и сбытовое подразделение 
«Газпромнефть-Омск», которые оказывают нагрузку на инфраструктуру и экологию региона, 
но налоги теперь поступают в питерский бюджет. 

Такая ситуация часто наблюдается у вертикально интегрированных холдингов, к примеру, у 
того же Газпрома. В кризисный 2009 год губернатор Омской области Леонид Полежаев даже 
обращался в правительство с этой проблемой, призывая перерегистрировать крупнейших 
налогоплательщиков по месту их работы. Губернатора легко понять, ведь только в 2006 году, 
когда «Сибнефть» формально покинула регион и встала на учет в налоговой службе Санкт-
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Петербурга, областной бюджет потерял 6 млрд рублей дохода, а это 35% от всего объема 
налоговых доходов. 

Впрочем, крупные компании, которые не платят налоги там, где работают, стараются это 
компенсировать финансированием социальных программ в регионе. 

Предприниматели и крупные компании платят налоги в Москве по многим причинам, 
указывают эксперты. При этом они уверяют, что с налоговой нагрузкой в регионах эта 
ситуация никак не связана: в Москве она не ниже, а порой даже выше, чем в некоторых 
регионах России. 

«В России неслучайно так сложилось, что основные доходные источники принадлежат 
федеральным властям, а не регионам. В свое время власти сами способствовали тому, 
чтобы компании регистрировались в Москве, потом некоторые в административном порядке 
стали переводиться в Санкт-Петербург. В этом смысле не понимаю, кому господин Путин 
должен адресовать этот упрек, кроме как самому себе», – говорит преподаватель кафедры 
экономического анализа организаций и рынков ГУ-ВШЭ Михаил Горст. 

Деловая активность в регионах намного ниже, чем в Москве или Санкт-Петербурге, 
поэтому крупный бизнес в какой-либо области тут же привлечет внимание местных налоговых 
органов, от проверок которых придется отбиваться, указывает партнер юридической 
компании «Налоговик» Дмитрий Липатов. Кроме того, в регионах велика зависимость от 
команды руководства. «Порой смена губернатора или мэра влечет перестановку всех 
ключевых кадров, а поведение новых назначенцев редко можно предсказать», – отмечает 
эксперт. 

Центр принятия многих решений также находится в столице. Поэтому предприниматель 
будет чувствовать себя более уверенно, если будет находиться ближе к этому центру, 
добавляет Дмитрий Липатов. 

Для самой компании, по мнению Горста, место оплаты налогов не играет большой роли. 
Хотя могут быть административные проблемы: компании, имеющей несколько 
производственных активов в регионах, проще сконцентрировать все в одном месте, чтобы 
лучше контролировать и санкционировать, в том числе финансовые потоки, указывает 
эксперт. 

 «Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Депутаты начинают работу со скандала 
  Все три оппозиционные фракции в новой Госдуме недовольны тем, как под диктатом 
единороссов распределились места в руководстве нижней палаты парламента. В знак 
протеста КПРФ, "Справедливая Россия" и ЛДПР будут голосовать против утверждения Сергея 
Нарышкина на посту спикера. 

Госдума шестого созыва в среду соберется на свое первое заседание, на котором 
депутаты утвердят структуру и руководство новой палаты. Три оппозиционные думские 
фракции — КПРФ, "Справедливая Россия" и ЛДПР — уже заявили, что не поддержат 
кандидатуру единороссов на должность спикера Госдумы и будут голосовать против Сергея 
Нарышкина. А руководитель фракции ЛДПР Игорь Лебедев, которого прочат в вице-спикеры, 
даже пообещал освистать будущего председателя палаты. 

На пост спикера Госдумы каждая оппозиционная фракция выдвинет своего кандидата – 
КПРФ — Ивана Мельникова, "Справедливая Россия" — Сергея Миронова, ЛДПР —  
Владимира Жириновского. Впрочем, шансы на прохождение кого-либо из них равны нулю. В 
Госдуме шестого созыва у единороссов, согласно тем данным подсчета голосов, который 
утвердил Центризбирком, есть большинство – 238 мандатов из 450. Это позволяет им 
самостоятельно принимать любые решения и законы, кроме поправок в Конституцию. 

Поводом для бурного недовольства оппозиции стали итоги распределения 
руководящих постов в думских комитетах. Дело в том, что сразу после выборов единороссы 
во всеуслышание пообещали пойти на заключение так называемого пакетного соглашения. 
По нему оппозиция, у которой в общей сложности 212 депутатских мандатов, рассчитывала 
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заполучить ряд ключевых комитетов. Например, в ЛДПР не скрывали своих планов поставить 
во главе комитета по международным делам Леонида Слуцкого, по кандидатуре которого 
якобы существовали предварительные договоренности с парламентским большинством. В 
свою очередь в КПРФ бились за аграрный комитет во главу которого планировалось 
поставить Николая Харитонова, а "эсеры" претендовали на то, чтобы бюджетный комитет 
работал под руководством Оксаны Дмитриевой. 

Провал пакетного соглашения стал очевиден уже в начале этой недели, после 
достопамятного заседания Генсовета "Единой России", на котором оппозиции указали ее 
место. Все ключевые портфели остались в руках парламентского большинства. Другим 
фракциям хоть и отписали щедрой рукой 14 из 29 комитетов (6 — КПРФ, по 4 — ЛДПР и 
"Справедливой России"), но по большей части второстепенного значения. 

"Нам достался один мусор!", — заявил в сердцах лидер ЛДПР Владимир Жириновский, 
а Игорь Лебедев назвал единороссов на своей страничке в Фейсбуке "партией "кидал". 
Своего разочарования не скрывали и коммунисты. Так, главный аграрий Харитонов, которому 
достался комитет по региональной политике и делам Севера, в беседе с журналистами 
усомнился в потенциале нового главы аграрного комитета единоросса Николая Панкова. "Да 
он и одной пары сапог в деревенском гов… е не истоптал!", — экспрессивно сетовал 
коммунист. "Эсеры" же успокоились на том, что специально для них в Думе создали новый 
комитет по ЖКХ во главе с Галиной Хованской. При этом в жертву принесли комитет по СМИ 
и информационной политике, который включили в состав комитета по культуре под 
руководством режиссера-единоросса Станислава Говорухина. 

Особое недовольство у представителей всех фракций вызвала кандидатура 
обладательницы "золотого" депутатского мандата Ирины Яровой, которую рекомендовали на 
пост главы комитета по безопасности (ранее ей передал свой мандат лидер избирательного 
списка "Единой России", президент РФ Дмитрий Медведев). Дело дошло до того, что 
некоторые депутаты-силовики, как поговаривают, всерьез задумались о переходе в другие 
комитеты, в том числе, даже бывший руководитель этого комитета Владимир Васильев. Тем 
не менее, единороссы сумели вовремя погасить конфликт, разгоревшийся вокруг назначения 
главой комитета по образованию скандально известного "молодогвардейца" Владимира 
Бурматова, который, как выяснилось, кроме наличия ученой степени, не имеет к 
просвещению почти никакого отношения. В результате вместо него возглавить этот комитет 
доверили бывшему руководителю общественной приемной Путина в Башкирии Александру 
Дегтяреву. Бурматов, однако, все же останется в комитете по образованию в должности 
первого зампреда. 

Стоит отметить, что из всех бывших глав думских комитетов свои посты в новой Думе 
сумели сохранить лишь трое единороссов (Владимир Плигин, Павел Крашенинников, Андрей 
Исаев), двое "эсеров" (Валерий Черешнев и Елена Мизулина), а также один коммунист 
(Сергей Собко). При этом большинство новых руководителей комитетов из числа депутатов 
от фракции "Единая Россия" считаются людьми, близкими к руководителю аппарата 
правительства РФ вице-премьеру Вячеславу Володину. Помимо Яровой, это еще и 
руководители ряда комитетов (по финансовому рынку Наталья Бурыкина, по экономполитике 
Игорь Руденский, по федеративному устройству Виктор Кидяев и др). 

"Тем самым Володин, который сумел провести в Госдуму представителей ОНФ, 
пытается усилить свое влияние на новую Думу, перехватив инициативу у Суркова (и.о. главы 
администрации президента Владислав Сурков — прим. ред.)", — предположил в беседе с 
"Росбалтом" один из думских старожилов. По его мнению, кадровые рокировки в руководстве 
палаты, включая уход из Госдумы спикера предыдущих двух созывов Бориса Грызлова, с 
одной стороны, на фоне массовых протестов против нечестных выборов, призваны 
продемонстрировать готовность парламента к серьезному обновлению. "В ближайшие пять 
лет Думе будут усиленно навязывать роль "места для дискуссий". Однако с учетом 
сохраняющегося монопольного положения "Единой России" в парламенте и вкупе с резко 
снизившимся уровнем профессионализма самих народных избранников, в действительности 
это шоу обернется не более чем клоунадой и имитацией народного гласа", — заметил 
собеседник агентства. 
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Состав новой Госдумы и впрямь серьезно обновился. Например, фракция "Единая 
Россия" пополнилась свежими бизнесменами, а также артистами и спортсменами, среди 
которых Мария Максакова — оперная певица и гражданская жена "вора в законе" "Тюрика", 
боксер Николай Валуев, теннисист Марат Сафин, "звезда" телесериалов Мария Кожевникова 
и т.д. Между тем, за счет отказа от мандатов так называемых "паровозов", возглавлявших 
списки этой партии на выборах, свои места на Охотном ряду сумели сохранить ряд 
единороссов, занимавших высокие посты в палате предыдущего созыва. Впрочем, в новой 
Думе им придется смириться с ролью рядовых депутатов, а некоторым, как, например, 
бывшим вице-спикерам Надежде Герасимовой и Юрию Волкову отвыкнуть от "мигалок" на 
служебных машинах. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 0519 ▲ 0, 02 

EUR 
 

41, 7059 ▲ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 
 


